



Municipalidad La Encarnación
Departamento de Ocotepeque



**Oficina Municipal de la
mujer**

Informe mensual

Presentado por: Lic. Danessy

Posadas

Alcalde: Jhonny Torres

Marzo 2024

Introducción

En este informe se da a conocer las actividades que se han realizado durante el mes de Mayo del 2024, a través de la participación en un diplomado de liderazgo de mujeres , en una expo emprende, taller de decoración con globos y de pastelería , jornada de citologías y entrega de resultados de citologías, de esta manera basados en los diferentes 6 ejes de la oficina municipal de la mujer, se les brinda la oportunidad a las mujeres para que sean partícipes de los diferentes beneficios que se realizan en esta oficina.

Objetivos

Objetivo General

- 1.** Apoyar a las mujeres del municipio a través de acciones que les permitan la participación en diferentes procesos a las mujeres del municipio.

Objetivo específico

- Buscar alianzas estratégicas para poder brindarle una mejor atención y beneficios a las mujeres del municipio de La Encarnación.
- Buscar apoyo logístico con la municipalidad para realizar las actividades programadas.

1. Diplomado de La Escuela de Liderazgo con mujeres

En esta ocasión se inició con un proyecto de empoderamiento social de la mujer, **Diplomado de liderazgo de mujeres**, en coordinación con Visión Mundial donde se les está impartiendo varios módulos, donde participan 4 mujeres del municipio.

Fátima Melchor

Fanny Peraza

Maria Angela Portillo

Gloria Osorio

Danessy Posadas

Es un proceso de aprendizaje donde también nosotras capacitamos a más mujeres del municipio para fortalecer su liderazgo.

Iniciando con el #1 un nuevo comienzo

Modulo #2 Lucha por la Justicia

- Mujeres en proceso de capacitación
- grupo de Barrio Santa Catalina
- grupo de mujeres El Limoncito
- mujeres de san Jose

- Mujeres de la red municipal de Sesesmiles, Las Delicias, El Matazano, San José Sesesmiles

Se les dieron diferentes temas:

- ✚ Genero e inclusión social
- ✚ Reconociendo la violencia
- ✚ Contribución de las mujeres en masculinidades
- ✚ Unidades productivas

Cada uno de estos temas con el fin de brindarles conocimientos a las mujeres que les puedan ayudar en su vida a adquirir las competencias, las habilidades y los conocimientos necesarios para avanzar la igualdad de género en su vida cotidiana y el trabajo. La capacitación es parte integral de nuestros compromisos con la igualdad de derechos humanos para todas y todos.

La capacitación para la igualdad de género es un proceso de transformación que tiene como objetivo proporcionar conocimientos, técnicas y herramientas para desarrollar habilidades, cambios de actitudes y comportamientos. Es un proceso continuo y de largo plazo que requiere la voluntad política y el compromiso de todas las partes con el fin de crear sociedades inclusivas que promueven la igualdad de género, Es una estrategia, y un medio para llevar a cabo la transformación individual y colectiva hacia la igualdad de género a través de la concientización, el aprendizaje del empoderamiento, la construcción del conocimiento y el desarrollo de habilidades.

La mejor experiencia que estamos teniendo con este proceso es que las mujeres están aprendiendo, teniendo nuevas experiencias, es un grupo muy participativo y muy activo que se les nota el entusiasmo y están asumiendo el compromiso de hacer cambios positivos en sus vidas como en el de otras mujeres. Estamos llegando a muchas mujeres que sin decirlo pero estaban esperando estos espacios preparados especialmente para ellas.

2. Capacitación sobre los derechos humanos, violencia domestica en conmemoración al día de la mujer internacional

El 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, fue establecido por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1977, en honor a todas aquellas mujeres que lucharon por la igualdad de derechos en todo el mundo. Se toma esta fecha en recordación al 8 de marzo de 1857, cuando 129 obreras textiles de la fábrica Cotton de Nueva York fallecen en un incendio mientras se manifestaban en contra de la extensa jornada laboral, los bajos salarios, las precarias condiciones de trabajo y las diferencias que sufrían en comparación a los hombres.

Hoy, 167 años después de la huelga de las mujeres trabajadoras en New York, la lucha de las mujeres en todo el mundo sigue en pie para contrarrestar la violación a los derechos humanos de mujeres y niñas. En el mundo y en nuestra región, las mujeres y niñas son las más afectadas por la pobreza, la desigualdad, la violencia, las pandemias, la crisis climática, etc. ES por ello que en esta ocasión quisimos conmemorar esta fecha tan importante para todas las mujeres, a través de una capacitación en coordinación con los derechos humanos, donde se les brindo la asesoría necesaria sobre cuáles son sus derechos que los conozcan como también que los defiendan , y así poder evitar lo que es la violencia domestica ya que es causa a que no los conocemos a que no sabemos defendernos que permitimos estar con parejas agresivas que dañan la integridad de las mueres , dañan sus cuerpos , sus mentes y hasta les quitan la vida, es por ello que se trabaja con la prevención , como también se tomaron denuncias por las personas del comisionado Nacional de los derechos Humanos . Allí es donde se vio lo importante que es brindarle estos espacios para que las mujeres, hablen, aprendan se quiten los miedos y se den cuenta que no están solas y no merecen aguantar ningún tipo de maltrato, que así como 129 mujeres murieron por defender nuestros derechos en el trabajos, es así que tenemos que seguir defendiéndolos en todo momento.

Hemos visto en las noticias que en el país a diario mueren mueren a causa de sus esposo, de delincuentes que las violan y las matan, hoy más que nunca debemos de luchar para que no siguán mas atentados en contra de nosotras,

luchar porque al salir a la calle ya no sintamos miedos y salgamos con libertad, las mujeres del municipio de la Encarnación, del país, y de todo el mundo nos lo merecemos. En esta ocasión contamos con la participación de 150 personas del municipio de La Encarnación.

ANEXOS



1. Diplomado de La Escuela de Liderazgo con mujeres



Igualdad de género







2. Capacitación sobre los derechos humanos, violencia domestica en conmemoración al día de la mujer internacional

Mujeres , fuertes y admirables que luchan cada día por salir adelante , que el día de hoy decidieron dejar sus casas , para venir y estar aquí presentes capacitándose y aprendiendo .











Espacio para consultas y denuncias



Como parte de la motivación se decidió premiar a las dos mujeres con más edad que estaban presentes en el evento:

Maria Francisca Mendez del Matazano con 79 años de edad

Maria Lidia Montufar del Limoncito con 76 años de edad

Ellas son un ejemplo para todas las mujeres, veo el interés son participativas contando sus experiencias de vida, son un apoyo y nos sirve de orgullo tenerlas en estos eventos.

